

## Colaboración

### Porqué escribo

Veo en torno mío la muchedumbre de semejantes míos divididos en tres clases que comunmente se denominan clase alta, media y baja.

Los veo además divididos al infinito en las concepciones sociales, políticas y religiosas.

Veo lo absurdo de muchas de esas concepciones, pero no veo por ninguna parte la convergencia de las opiniones en varios puntos básicos e imprescindibles para que la Sociedad viva, avance y se perfeccione gradualmente.

Amo con vehemente amor a la triste humanidad; me duelen en el alma sus lamentables desviaciones; daría años de mi vida por remediarlas, y quisiera tener poder sobrenatural no para conseguir ventajas materiales individuales que no me seducen, sino para iluminar las tinieblas de la mente de muchos de mis hermanos que van por el mundo dando tumbos.

Veo por otra parte buscar la felicidad a una inmensa mayoría por erróneos caminos por donde no pueden encontrarla, y los veo afanarse ansiosamente por placeres materiales exclusivamente, menospreciando el campo espléndido de los placeres morales, sin concebir apenas la existencia de ese mundo maravilloso donde hay tanta abundancia de bienes que en él podríamos ser todos opulentos.

Veo además con sorprendente lucidez y claridad las causas principales del malestar del mundo moderno; y en mis solitarias meditaciones, suben en tropel a mi mente oleadas de compasión por los desviados del sendero, por los ofuscados, ciegos de ceguera mental, porque yo no creo en la maldad humana, que para mí el que obra inmoralmente, el que obra con perversidad, es un ofuscado falto de luz.

Conforme al precepto jurídico «odia el delito y compadece al delincuente», los desviados me causan compasión, nunca odio o malevolencia, ni desprecio.

Y en esta disposición de ánimo, una irresistible ansia de aclarar el concepto de la vida me domina, y yo que sin poseer nada de lo que el mundo cree indispensable para ser feliz, me conceptúo más feliz que las mayorías humanas, tiendo a expresar en mis escritos los medios que habría la Sociedad de adoptar para buscarse placeres nobles y sanos, y reducir el dolor a su mínima expresión.

Siento entonces la necesidad de circular mis ideas que están en completa armonía con mis prácticas o costumbres de vida, y diría a las llamadas clases altas.

Alta es vuestra posición en la Sociedad y altos son por lo tanto vuestros deberes.

Poseéis el dinero, el poder y la influencia: usad con humanidad y anhelos de justicia de esos tres poderosos resortes, y seréis entonces dignos y merecedores de ser ricos, de ser poderosos, de ser influyentes.

No los uséis nunca en oprimir y vejar a quienes están bajo vuestro dominio, y medita con frecuencia que mientras vosotros podeis satisfacer cumplidamente no solo vuestras necesidades si no también vuestros caprichos, vuestros superfluos apetitos, hay millares, millones de seres humanos que sucumben de inanición, de hambre, de frío, y en estas terribles invernadas carecen de albergue, de abrigo y hasta de pan.

Y si diariamente meditaís un ratito sobre estas tremendas desgracias, insensiblemente se irá ablandando vuestro corazón, el sentimiento inmortal de confraternidad irá ocupando algún sitio en vuestra alma, y entonces sentireis la necesidad de ennoblecer vuestra riqueza, vuestro poder, vuestra influencia, empleándolos dignamente en aminorar el sufrimiento humano.

Diría a las clases medias o intelectuales: Sois la llamada clase media por vuestra posición económica, pero sois o debéis ser la clase selecta por el gran acopio de conocimientos que vuestras profesiones exigen, y por el mayor predominio de la inteligencia sobre las actividades de las restantes clases sociales.

Sois la columna central del edificio social porque en vuestro seno están los técnicos, los científicos, los artistas, los religiosos y los militares.

Las actividades manuales, las industrias varias, fabricación, arquitectura, etc., etc., se mueven bajo vuestra dirección, de modo que vuestro concurso es indispensable al mundo moderno.

Si os despojárais de una tendencia que os hace mucho daño, podríais ser los verdaderos guías de la colectividad, pero esa tendencia os resta muchos partidarios, y hace que los elementos obreros no os miren con la simpatía que sin ella os tendrían.

Aludo a la tendencia de querer imitar boato y vida esplendorosa de las clases ricas, cuya tendencia además de restaros adeptos ocasiona en vuestra clase verdaderos estragos.

Si meditaís que la vida ostentosa es algo infantil, algo que solo da brillo al exterior, pero no añade un adarme de virtud, ni aumenta las cualidades morales que son la verdadera riqueza, seréis algo más sencillos y tendréis mayor prestigio entre las clases humildes.

Acordaros de los bajos, y dedicad más tiempo a enseñarles la ciencia de la vida para que su triste existencia sea más grata, menos infortunada.

Diría a los bajos, a los humildes:

No envidiéis a los ricos, no les miréis con odio y malévolas intenciones; ni el odio ni la malevolencia lograrán mayor compenetración entre altos y bajos, y si algo habeis de envidiar, envidiad la virtud, la inteligencia, la templanza de aquellos que la demuestran sean altos, medianos o bajos: esa es la verdadera riqueza por la cual debemos esforzarnos continuamente, porque tiene valor incomparablemente mayor que la riqueza monetaria.

Odiad el vicio, la degradación, la perversidad demente, la holganza y la deslealtad, pero no odiéis a quien tenga estas mezquinas cualidades, que quien las tenga es pobre, es mísero aunque tenga millones en todos los bancos del Universo.

Concordia, ayuda recíproca, esfuerzos armónicos por mejorar la vida en general, estudio empeñado en remediar la falta de trabajo, y hacer que todos tengan medios de vida, he aquí la gran labor a realizar.

Los ricos con su dinero, los intelectuales con sus conocimientos, los artistas con sus excitaciones a la justicia, los religiosos con el ejemplo de su vida austera y virtuosa antepuesta a sus sermones, han de ser las avanzadas del ejército liberador.

Trabajo, concordia, moderación, y no odios criminales han de salvar el mundo y resolver los problemas económicos que en el fondo son problemas morales.

Yo batallo y batallaré por lo que he recomendado, y hacer adeptos a esa idea, es lo que me incita a escribir.

J. M. CLAVERIA

## Desde Madrid

(De nuestro Redactor-Corresponsal)

El ministro de la Gobernación dice en sus declaraciones de hoy: el Gobierno que tome a su cargo la solución de este momento, el que sea, tiene que emplearse contra la extrema izquierda y contra la extrema derecha; contra todos los que proclaman la violencia y se declaran enemigos de la ley y de la libertad.

Según el señor Martínez Barrio parece inmediato un movimiento revolucionario; pero esto es menos importante para el que gobierne que actuar rápidamente y de un modo preventivo.

El Gobierno lleva mes y medio en el Poder y en ese tiempo hay que preguntar qué asistencias eficaces ha tenido.

Se trata, por todos los medios, de escindirle, procurando despertar ambiciones en ministros, que por fortuna, tienen bien probada su lealtad al señor Lerroux, como lo demuestran hoy mismo en las declaraciones a que hacemos más arriba referencia.

Y en ese camino conducente a la vuelta, también a don Miguel Maura le

alcanzan responsabilidades. Su conducta no es la que corresponde al jefe de un partido conservador sino a un demagogo.

El señor Besteiro duda que se vaya a un movimiento revolucionario socialista. El expresidente del Congreso siempre pecó de optimista y así le sorprendieron en varias ocasiones los acontecimientos.

Pero es que el señor Besteiro quiere que no se atente a lo conquistado por el socialismo en el bienio anterior y que los amenazados por las masas enroladas en la Casa del Pueblo se muestren dóciles y sumisos al atropello para que dichas masas no se solivianten.

Indudablemente, cuando uno no quiere, no hay medio de que dos riñan. Esto lo dijo Perogrullo hace una barbaridad de años.

Por culpa de los unos y de los otros, o de todos, la situación es imprecisa. Así lo reconoce el señor Martínez Barrio.

Y como hay que llegar a la solución, para el ministro de la Gobernación es viable la formación de un Gobierno centro derecha, constituido bajo la presidencia de Lerroux, por radicales, agrarios, Acción Popular Agraria y regionalistas, pues conseguiría una gran fuerza en la Cámara que le permitiera actuar con desembarazo.

Pero el señor Martínez Barrio no se sumaría personalmente a un Gobierno de ese género. Estaría en los bancos ministeriales como un radical más y teniendo en cuenta que mientras viva Lerroux él no aspirará a sustituirle en la presidencia del Consejo.

Veremos si los anuncios y los propósitos responden a las prácticas.

Por enfermedad y para poder mejor oír dos discursos de otros tantos mítines, nos hemos valido de la radio.

Lo hicimos, sin embargo, inutilmente, porque, con buena o mala intención, habían conectado a la vez con un salón de concierto y con los Teatros Victoria, Infanta Beatriz y Pardiñas, en donde hablaban, respectivamente, el señor Martínez de Velasco, los oradores de Renovación y el señor Prieto y el galimatías ha sido horroroso. ¿Habremos perdido algo con no oír a los oradores?

B. L.

Madrid 4 de febrero de 1934.

## Alcaldía de Jaca

El día 10 del corriente a la hora de las 12, se celebrará concurso público en esta Casa Consistorial para adjudicar el servicio de conducción y empleo del auto-tanque para incendios y riegos en esta ciudad, y conservación de la moto-bomba de incendios, con arreglo a las condiciones que se hallan de manifiesto en Secretaría, durante el contrato un año.

Jaca 5 de febrero de 1934.—El Alcalde, Enrique Bayo.



Primer Aniversario por el alma de la señora

## Doña María del Pilar Ara Acín

que falleció en esta ciudad el día 11 de Febrero de 1933

habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus apenados hermanos Matias, Francisca, María, Dolores y Lucía; hermanos políticos, sobrinos y demás familia

Al recordar a todos sus amigos y relacionados tan luctuosa fecha, les ruegan oraciones por el alma de la finada y la asistencia a la función de su primer Aniversario, que tendrá lugar el día 12 (lunes), a las 10 y cuarto en la Capilla del Pilar de la Catedral, por cuyos favores les quedarán agradecidos.

JACA y FEBRERO DE 1934.

de invención reciente, y sin embargo su origen se pierde en la prehistoria. No hace mucho tiempo se encontraron en una tumba de la casi-isla de Yalmal, en la costa del Océano Glacial Artico, skis casi fósiles idénticos a los que empleaban los habitantes del Altaí.

En su primera época se reducían a unas planchas cortas, groseramente trabajadas, fijadas al pie por una correa y sirviendo únicamente para no hundirse demasiado en la nieve que cubre en los confines de la Mongolia y del Asia Central, centenares de miles de kilómetros cuadrados. Los invasores mongoles los llevaron con ellos a la Europa Septentrional, y los Lapones y Samoyedos enseñaron a los pueblos escandinavos el modo de usarlos, y éstos más inteligentes y civilizados los perfeccionaron rápidamente.

Otra opinión afirma que no es esta la verdadera historia del ski, señalando a Escandinavia como su cuna, existiendo en la Torre del Trampolin de Fiskartorp en Estocolmo, donde está establecido el maravilloso Museo del Ski de Föreningen för Skidlöpnings Främjande i Sverige, un ejemplar descubierto en Hoting, Suecia, cuya fecha data de unos 4.000 años, y probablemente el más viejo del mundo. Al lado de esta pieza rarísima se encuentran dos copias de skis cuyos originales están en el Museo sueco de Umea, que datan a su vez de unos 2.500 años, dando con ello una muestra de la antigüedad de la civilización escandinava.

Modernamente su uso se ha generalizado. Después de la Guerra Mundial, Austria, agotada por la larga lucha sostenida, y en situación económica no muy floreciente, tuvo una certera visión de las posibilidades que los Deportes de Invierno podrían ofrecer, y en su consecuencia el Gobierno ayudó al equipamiento de las estaciones invernales hoy tan famosas en todo el mundo. Suiza después, y a partir de una fecha relativamente cercana casi todos los países que cuentan con montañas nevadas, han elevado en gran número el de adeptos a estos nuevos deportes.

Hoy día los tres Clubs más conocidos son: El «Downhill only» (solo cuesta abajo) el «Kandahar» y el «Arberg».

Los dos primeros, ingleses, tienen todo su entusiasmo puesto en las bajadas, siendo su táctica: pocas acrobacias, solo descensos rápidos, los menos virajes posibles y solamente gran velocidad.

El tercero, cuya figura principal es Hans Schneider, ya conocida por sus películas de nieve («Borrachera de nieve», «Maravillas del ski» etc.) esta establecido en el Tirol Austriaco, siendo los principios de su escuela los más seguidos en la actualidad. (Otro día se darán a conocer)

En España se cuenta con numerosos clubs (Peñalara, Club Alpino, Sierra Nevada...) pero al que vamos a dedicar más atención, por ser el que más de cerca nos atañe es a la Sociedad «Montañeros de Aragón».

Esta Sociedad deportiva que no cuenta con más de 5 años de existencia, fué la primera constituida en Aragón para esta clase de deportes, y, sin embargo, en la actualidad, y merced al celo desplegado por sus directivos y el entusiasmo de sus socios, que se elevan a más de 500, cuenta ya con tres Refugios: Candanchü, Formigal y Valmadrid. Del primero, bien conocido de todos, y el último que por su emplazamiento es más propicio para excursiones de verano, no voy a hablar, pero pararé un poco la atención en dar algunos detalles del de Sallent, que por ser el último construido es el menos conocido de los deportistas.

Hace apenas dos años fué cedida a la Sociedad Montañeros de Aragón la casa de camineros que en las pendientes del Formigal se hallaba enclavada, y todavía no pasado ese plazo de tiempo, se alza en el mismo sitio un Refugio-Chalet, abierto desde hace unos días al público y cuyas características más importantes son las siguientes: Está dividido en planta baja y dos pisos. En la primera, a la derecha, hay un gran comedor capaz para 40 personas, con bancos, mesas etc. y a la izquierda vive en continuo tiempo un peón caminero con su familia, que es el guardián del Refugio.

En el piso primero hay varios cuartos para dormir con un total de 16 camas todas provistas de colchones, sábanas, mantas etc. y en el piso superior, donde ha quedado una amplia estancia, se colocan 24 camas metálicas con sommier, al que se adiciona una colchoneta de hojas de maíz, almohada y dos mantas. Toda la casa se encuentra provista de calefacción y agua caliente, y aunque por el momento ha sido imposible la luz eléctrica se suple con portátiles de carburo y un premax para el comedor. Precio por dormir es de 3 y una pesetas respectivamente.

### DEL TEATRO

*Un par de frescos* es la película Paramount que se había anunciado hace un par de semanas y por causas ajenas a la Empresa no se pudo proyectar. Pero *Un par de frescos* están ya en Jaca y se podrán ver hoy jueves en las sesiones de tarde y noche. Se trata de un film muy gracioso interpretado por los cómicos más notables de la Paramount.

*El hijo improvisado*. Un wodevill interpretado por el protagonista de «El marido de mi novia» que, como aquella película, esta llena también de situaciones cómicas y de escenas de gran chic parisien. Esta es la película para el domingo próximo primer día de Carnaval.

El martes de Carnaval se exhibe una gran producción extraordinaria de la casa U. F. A. Una cinta de esta temporada 33-34 que ha causado admiración en todo el mundo y que aún se está exhibiendo con éxito grande en Madrid y Barcelona. Se titula *I. F. 1. no contesta*.

De esta película se podría escribir un periódico entero para describir lo que significa el haber ideado y puesto en práctica la isla flotante, base del servicio aéreo de una gran potencia. De la interpretación de esta película están encargadas las principales figuras de la cinematografía.

Ha sido un nuevo esfuerzo de la Empresa el conseguir en Jaca tan pronto otra película de esta temporada dando con ello un mentís a quienes no crean en que aquí estamos lo mismo en cinematografía que en otras cosas a la orden del día.

AMPLIFICADOR PREVIO

### REMITIDO

## La Juventud Católica a la ciudad de Jaca

El pasado mes de octubre se reunieron casi todos los representantes de los centros españoles de J. Católica en la magna Asamblea Nacional que se celebró en Toledo en medio de un entusiasmo indescriptible y estre las conclusiones aprobadas prometieron solemnemente ante el Primado de las Españas ir a postrarse reverentes en este Año Jubilar a los pies del Vicario de Cristo para mostrarle completa sumisión y acatamiento, a la vez que ofrendarle las primicias del fruto de su apostolado seglar que ha de ser eternamente agradecido y bendito.

La promesa va a cumplirse en breve. Una peregrinación formada por jóvenes de todos los centros de Juventud Católica Española y presidida por el Excmo. Señor Arzobispo de Toledo partirá de Barcelona el 12 de marzo con rumbo a la Ciudad Eterna. Cada representante llevará su bandera y con ella el más puro afecto del corazón de todos sus hermanos.

También la Juventud Católica de Jaca enviará su hermosa bandera, primorosamente bordada por una simpática jacetana. ¿Quién será el portador de esta bandera? La suerte decidirá entre sus asociados.

Para costearle el viaje, a ejemplo de los demás centros españoles, queda abierta una suscripción no solo entre los socios si que también entre todos los católicos jacetanos que simpatizan con este ideal (cuya voluntad será en breve explorada por algún socio numerario) teniendo bien entendido que no se trata de un simple viaje de recreo sino más bien de un homenaje que el católico pueblo español, sumiso siempre a la voz del Vicario de Cristo, quiere rendirle en estas horas de

dolor por conducto de sus hijos más queridos.

Jaca, la perla del Pirineo ¿no ha de tener un rasgo caritativo digno del mayor elogio ante España entera atendiendo cariñosamente el ruego de sus propios hijos?

Jaca, la ciudad generosa y hospitalaria siempre, ¿puede dar una nota discordante en este concierto de amor, respeto y gratitud hacia nuestro inmortal Pontífice?

No puede creer que así suceda

LA JUVENTUD CATÓLICA

### FIESTA DE INAUGURACIÓN

El próximo domingo, 11 de febrero, la Juventud Católica Parroquial de Jaca celebrará su fiesta principal de Inauguración consistente en Misa de comunión general a las 8 en la iglesia del Carmen, celebrada por el Excmo. Sr. Obispo, en la que también comulgarán todas las asociaciones piadosas de la localidad por conmemorarse a la vez el «Día del Papa». Acto seguido tendrá lugar la bendición y jura de la Bandera; plática por el Sr. Director espiritual de la agrupación; imposición de insignias, terminándose con el canto del Himno de la J. C. por todos los asociados.

A las 9 y media bendición del Centro y entrega de la Bandera a la Agrupación de jóvenes católicos por la madrina señorita Josefina Jarne.

A las 19 solemne velada teatral en el salón de actos de Escuelas Pías, representada por el cuadro artístico de la Juventud como se detallará en programas especiales de invitación.

### Deportes de invierno

Conforme a nuestros propósitos, que ya anunciábamos en nuestro último número, hoy comenzamos con los artículos que se irán publicando ya en lo sucesivo, mientras dure la temporada, referentes a dichos deportes y en especial al ski.

ORIGEN Y DESENVOLVIMIENTO

Son numerosas las personas que creen el ski es

## SEÑORA

RESERVE VD. SUS COMPRAS PARA LA

# GRAN QUINCENA BLANCA

QUE EN BREVE REALIZARÁ

## ALMACENES SAN JUAN

HABRA MUCHAS SORPRESAS

LA SEÑORA



# DOÑA PETRA SOLER RÍO

VIUDA DE IZUEL

FALLECIO EN ESTA CIUDAD EL DIA 2 DE LOS CORRIENTES

recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

EN SUFRAGIO DEL ALMA DE LA FINADA SE CELEBRARÁN MISAS GREGORIANAS DESDE EL LUNES PRÓXIMO EN LA CATEDRAL, CAPILLA DEL STO. CRISTO DEL PILAR, A LAS 8

Su desconsolada hija doña Virginia Izuel; hijo político don José María Campo; nietas Orosia y Virginia; hermana doña María; hermanos políticos, sobrinos y demás familia

*Tienen el sentimiento de comunicar a todos sus amigos y relacionados tan sensible pérdida, y les suplican oraciones por el eterno descanso del alma de la finada, favor que les agradeceran sinceramente.*

Jaca, Febrero de 1934.

El Excelentísimo Señor Obispo de Jaca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Se puede comer por 275 Ptas, (3 platos y postre) además de haber unos precios ventajosísimos por raciones.

Así pues por un total de 7 a 10 pesetas se puede tener la pensión completa, ¡Y eso a esas latitudes!

Hay que alabar pues la obra realizada en bien de todos los deportistas montañeros, y como agradecimiento lo mejor que puede hacerse ayudar con nuestras cuotas a esa labor, que ha de redundar inmediatamente en nuestro propio provecho y que no hay que dudarlo, cuantos más socios, más realidad el poder ver los demás Refugios en las condiciones del Sallentino.

Para el Domingo próximo excursión como siempre en autobús. Salida a las 8. Regreso a las 6 de la tarde. Precio 3'50. Pago al inscribirse.

**Importante.**—Se convoca a todos los skidores y deportistas en general, para una reunión, mañana viernes en Jaca para tratar asunto muy importante para todos.

## La semana

### De jueves a jueves

**Jueves 1.**—Hubiéramos querido iniciar con el mes de febrero un canto a la primavera. Y sino a la primavera, precisamente, a una rectificación de la conducta de estos días invernales crudos, de hielos, de destemplanzas que agostan toda iniciativa y anulan por completo para una vida activa y fecunda. Pero... no es posible; siguen los fríos y si un día es malo, el otro es peor. No obstante, el sol en las horas del centro del día luce espléndido y hay momentos en que consigue licuar una parte del hielo que cubre los campos, las calles, todo cuanto no tiene fuertes y confortables defensas. Quedamos pues en que febrero, sino deponer pronto su actitud va a ser tan perro y malo como su hermano enero.

**Viernes 2.**—Fiesta de la Candelaria que pasó inadvertida. Otros años era el día de hoy el prólogo de un Carnaval animado y ruidoso. Si se ha de juzgar por la fiesta de la Candelaria poco ruido hará Momo en 1934. Y es, que la verdad, la cosa no está para bromas, ni diversiones.

—En la Coruña un hombre se arroja al mar y muere estrellado contra unas rocas.

—En Sevilla un sujeto que se ganaba la vida como hombre-anuncio, subido en unos zancos de tres metros, sufre una caída que le imposibilita para su pintoresco negocio. Al perro flaco...

**Sábado 3.**—Los obreros parados de Gijón han realizado una manifestación y piden al Ayuntamiento, entre otras cosas razonables que bajen las subsistencias.

—En Orense ha fallecido Francisco Pè-

rez, un gran aventurero español. Conoció personalmente a Rasputín, había servido en la corte de los Zares y asistió al prólogo de la revolución rusa.

**Domingo 4.**—Reunidos en Madrid los diputados aragoneses, tomaron entre otros acuerdos, celebrar en las tres provincias asambleas comarcales para recoger las necesidades y aspiraciones de los pueblos. Procurar para el ferrocarril de Canfranc la adquisición de medidas que realicen las esperanzas que puso Aragón en esta línea internacional.

**Lunes 5.**—En la causa que se sigue por los sucesos de agosto el Fiscal retira la acusación contra treinta de los procesados. Para los restantes pide penas de doce años de prisión.

**Martes 6.**—La nota extranjera de actualidad la da hoy París. Se promueven graves disturbios y la fuerza pública que ha tenido que actuar con energía ocasiona muertos y heridos.

## Gacetillas

### El Carnaval en Jaca

En el Casino Unión Jaquesa:

Prometen verse este año muy concurridos los bailes de Carnaval en este Casino, pues con motivo de la inauguración de los locales sociales, de su propiedad, es deseo de la Junta Directiva interpretando los de todos los señores socios, darle gran esplendor.

Los bailes serán cuatro, todos ellos de SOCIEDAD es decir para los señores socios y sus familias, el primero será el domingo próximo por la noche, el segundo será un BAILE INFANTIL dedicado a los niños de los socios el lunes por la tarde, el tercero el martes de carnaval por la noche y el último la noche del domingo de piñata.

La magnitud del nuevo salón amplio y cómodo así como las innumerables comodidades del nuevo local con sus dependencias serán un gran aliciente para que este año sean brillantes las fiestas de Carnaval en este Casino y nos recuerden aquellos tiempos en que el todo Jaca daba realce a las célebres fiestas de LA UNION.

Un grupo de jóvenes de buen humor han tenido la plausible idea de organizar una orquesta cómica y el próximo domingo por la tarde salit a hacer una colecta a beneficio de la Cantina Escolar local.

Lo que se obtenga, íntegro se destinará

a tan benéfico fin y a este objeto las huchas serán precintadas por el Excelentísimo Ayuntamiento.

Les auguramos un completo éxito.

El Casino de Jaca se apresta a celebrar con animación y brillantez las fiestas de Carnaval. Anuncia bailes amenizados por la Orquestina Jazz-Alegria y Banda del Regimiento, que se celebrarán el domingo, el martes y el domingo de Piñata. El lunes 12 habrá un baile infantil de 6 a 9 de la tarde.

Y también Cultura Juvenil, El Fado y el Café Universal se hallan decididos a dar a sus bailes las máximas atracciones. De desear es que el buen humor responda a estos propósitos y haya en todos los centros mucha alegría.

El viernes último falleció en esta ciudad la respetable y bondadosa señora doña Petra Soler Río, madre política de nuestro buen amigo el reputado médico don José María Campo. Las virtudes que atesoraba la finada, su carácter afable y bondadoso le hicieron merecedora de generales simpatías y cariños.

Así se patentizó en la conducción de su cadáver y en los funerales celebrados por su alma, actos a los que asistió una numerosa concurrencia que testimonió a los señores de Campo-Izuel, su profundo pesar por la pérdida que lloran. Descansen en paz y reciban su hija doña Virginia Izuel, hijo político don José María Campo, nietas Orosia y Virginia y demás familia nuestro pésame sentido.

Hállanse expuestas al público en el patio de la Casa Consistorial desde el día 29 de enero último hasta el 12 del corriente las listas de cada una de las Secciones electorales de este término, para su examen por el vecindario si así lo desea.

Según telegrama facilitado por el Gobierno civil a la prensa, la nueva comisión gestora de la Diputación de esta provincia ha quedado constituida en la siguiente forma: Huesca; Agustín De plán Puente, Acción Republicana. — Barbastro, Boltaña: José Pera Penella, Radical. — Benabarre, Tamarite: Jaime Plá y Plá, Radical. — Fraga, Sariñena: Mariano Torres Guillén, Acción Popular. — Jaca, José Lacadena Arbués, Agrario.

El día 2 último entregó a Dios su alma la bondadosa señora doña Vicenta Longás, esposa de nuestro amigo don Valentín Periel. La muerte de esta señora ha sido muy sentida y de ello reciben pruebas y testi-

monios muy cariñosos su viudo, hijos y demás familia a la que hacemos presente nuestro pésame.

Repentinamente falleció el lunes pasado el virtuoso presbítero don José Cantuer, párroco de Ulle. Ejerció la cura de almas con gran celo y prudencia y su muerte ha causado impresión, y hondo pesar en cuantos fueron sus amigos y conocidos.

Reciba su familia nuestro pésame sentido.

A los diez y ocho días de su nacimiento ha subido al cielo, en Zaragoza, el niño Antonio José Martínez Pueyo, hijo de nuestro considerado amigo don Antonio Martínez y nieto de nuestro no menos querido amigo D. Antonio Pueyo. La muerte de este niño ha truncado en flor las alegrías y las ilusiones que con su nacimiento trajo a un hogar feliz. Reciban todos nuestro pésame.

En la sala Ayuntamiento de esta ciudad actúa desde el lunes el tribunal de urgencia, que ha de ver y fallar las causas instruidas contra los encausados por los sucesos últimos y que se hallan en la prisión del Cuartel de los Estudios.

Dicho Tribunal, presidido por el señor Blasco, está compuesto por dos magistrados. De fiscal actúa el señor Carrera.

En su primer informe el señor Carrera tuvo frases de gratitud a Jaca, y cantó sus glorias, su fama con datos históricos de interés.

El público asiste a estas sesiones con atención.

De *La Voz de Aragón* son las siguientes líneas, relacionadas con las pruebas que se están realizando del moderno autocarril, llamado a prestar valiosos servicios y económicas ventajas:

«Por referencias particulares sabemos que dentro de pocos días será probado el autocarril en la línea de Zaragoza a Canfranc, donde, si las pruebas son satisfactorias, será destinado para la prestación de servicio.

Precisamente si en alguna línea tiene destino práctico el auto carril es en la de Zaragoza a Canfranc, donde los desplazamientos turísticos al Pirineo serán frecuentes y en los que precisa un moderno sistema de transporte por ser enlace internacional y requerirlo la importancia de la línea».

Tip. Vad. de R. Abad, Mayor 32— Jaca

# Quincena Blanca

DEL 1 AL 15 DE FEBRERO

## ALMACENES de SAN PEDRO

S. A.

**Inmenso surtido y todo con precios rebajados**

Continúa con éxito creciente nuestra LIQUIDACION DE BLANCO. Aproveche los días que faltan para proveerse de artículos de buena calidad a precios casi regalados.

COMPANIA ADRIATICA DE SEGUROS

Fundada el año 1838

VIDA — INCENDIOS

L'ASSICURATRICE ITALIANA

Seguros contra accidentes del trabajo  
INDIVIDUALES y de Responsabilidad Civil

SUBDIRECTOR EN ARAGÓN:

ENRIQUE BESCOS VILLACAMPA Alfonso 1.º, 22 y Goya, 1—ZARAGOZA

AGENTE EN JACA: Fermín Lalaguna MAYOR, 34

### A 11 pesetas al mes

crystalerías y vajillas finas, alfombras de lujo, relojes, baterías cocina y coches para niño. Escopetas, bicicletas y otros artículos. Pida folleto a Parellada, Independencia, 16, Zaragoza.

**Venta.** En el pueblo de Banaguás distante de Jaca cuatro kilómetros y con carretera, se venden 12 cahizadas de tierra laborable con bastante regadío. Dirigirse a su propietario Ignacio Cavero.

**Almoneda** Se venden, en muy buenas condiciones, muebles y enseres en cantidad para amueblar un piso. Hay entre ellos un piano. Dirigirse para verlos y tratar de 12 a 1 y de 3 a 4 al número 2 de la Calle Mayor, tercer piso.

**Se vende** barato un tresillo de terciopelo, 2 camas madera, dos mesas-camillas, una estufa eléctrica, otra petróleo y una gramola. Joaquín Costa, 2-2.º.

**Se alquilan** dos locales propios para garage o almacén con foso y agua corriente. Para informes y tratar: Costa, 16, pral.

**Se venden** dos calderos de cobre en buen estado. Se darán baratos. Razón en esta imprenta.

**Se vende** una hermosa gramola marca Loiriaz. Funciona con zafiro o aguja. Dos diafragmas y 30 discos dobles. Se dará muy barata. Informes en esta imprenta.

**Salvador D. del Corral**  
Especialista en enfermedades de los ojos  
CIRUGIA OCULAR

Pasará consulta todos los viernes de 9 de la mañana a 2 de la tarde en el HOTEL MUR.  
**JACA**

**DOCTOR**  
**F. Acín Puyol**

GARGANTA — NARIZ — OIDO

CONSULTA: Don Jaime I, 46  
**ZARAGOZA**

### Suscríbase a LA UNIÓN

SEMANARIO INDEPENDIENTE

JACA..... 1 pta. trimestre  
Resto de España..... 5 ptas. año  
Extranjero ..... 7'50 > >

RESTAURANT  
**BAR FLOR**

CUBIERTOS TODOS LOS DIAS, A 5 PTAS  
Servicio especial para bodas  
y banquetes

**LEANDRO LORENZ**

Porches Vega Armijo

TELÉFONO, 66

— HUESCA —